
最新航天里程碑事件先后顺序 航天精神
话题演讲稿(汇总6篇)

人的记忆力会随着岁月的流逝而衰退，写作可以弥补记忆的
不足，将曾经的人生经历和感悟记录下来，也便于保存一份
美好的回忆。大家想知道怎么样才能写一篇比较优质的范文
吗？接下来小编就给大家介绍一下优秀的范文该怎么写，我
们一起来看一看吧。

航天里程碑事件先后顺序篇一

大家好！

“三、二、一，点火！”一声令下“神舟十四号”运载火箭
婉如巨龙般承载着炎黄子孙的梦想，从世界的东方腾空而起，
飞向那神秘、深邃的宇宙。此刻，这三位航天英雄的名字已
永远地铭记在我的心中。

我们在欢呼、激动、为这次飞行的成功而庆祝的时候，有谁
能想到他们在成功之路上流下了多少汗水？他们每天都要在
失重的环境下进行艰苦的训练，而且还要在许多常人无法想
象的环境下经受考验……不过他们不负重望，每次训练的成
绩都相当出色。他们知道，自已肩负着伟大的使命和每一个
中国人给予他们的厚望。除了这些，我们也应该为这次飞行
的圆满成功来感谢那些在自已的工作岗位上日夜奋战，无私
奉献的科学家们。没有你们夜以断日、废寝忘食地工作，那
么谁会去设计火箭，谁来研究火箭的性能呢？更别提发射火
箭了。其实，在某种程度上讲，你们也是航天英雄！是你们，
把荣誉给了别人，将劳苦留给了自已。是你们，始终默默无
闻，但为了祖国的航天事业贡献了自己的伟大英雄！

这些人和那三位宇航员都是我们中华民族值得骄傲的一群人，
正是因为他们发扬着团结一致，百折不挠的精神，正是因为



中国有这样的一群群人，中国才会大步地前进，国家的事业
才会像火箭一样腾飞，祖国才会更加繁荣昌盛。他们，更是
我们学习的榜样！正因为这些，他们的名字不仅会在我心中，
还会深深地铭记在每个炎黄子孙的心中！

航天里程碑事件先后顺序篇二

大家好！

神十飞天紧紧地牵动着中国人的心，把中华民族的梦想永远
地留在了太空！还首次开展航天员太空授课活动，是中国空
间站的一座新的里程碑。

近几年来，我们中国在航天事业上取得了飞快的进步，外国
媒体cnn文章称，神十飞天彰显了中国不断增长的太空力量。
从无人到模拟人，从模拟人到载人，从载人到现在的中国空
间站，中国航天技术的进步令世人叹服！

五星红旗你是我的骄傲，我为我的祖国而感到自豪！展望未
来，中国将实现“太空三步走”的计划，2014年中国将发射
空间站核心舱，2020年前后将建成规模较大的国家级太空实
验室。

另外，在今年7月20日，我国以“一箭三星”的方式，将3颗
技术科学试验卫星发射升空，10月25日，将实践十六号卫星
发射升空，而我国独立运行的北斗导航也已经应用于许多科
学领域，使人们的生活水平得到了提高，让人们的生活变得
更加美好！

同学们，我们总有一天要从前辈手中接过祖国飞天梦的重担，
为祖国的航天事业贡献力量。我们准备好了吗？大家要以怎
样的热情，去学习，去生活，掌握先进的知识啊！我们中的
一些人可能会直接参与飞天梦，即使航天员只有几个，但是



你想想，飞船的设计、研究、制作、安装、运输等等需要数
十万航天工作的努力，将来很可能我就是其中一位。无论你
将来做什么，在任何岗位上，也需要你的努力，因为如果没
有祖国的富强，我们拿什么搞研究开发啊！

航天梦，是中国繁荣富强之梦，为了祖国的昌盛，为了中华
民族的富强，让我们共同努力，筑梦航天！

谢谢各位老师。

航天里程碑事件先后顺序篇三

大家早上好！

再过12天就是“中国航天日”。在1970年4月24日，我国第一
颗人造地球卫星东方红一号从戈壁大漠飞向九天，毛泽东主
席发出的“我们也要搞人造卫星”号召与誓言终成现实。这
是我国科技工作者创造的又一里程碑式壮举。因此从2016年
开始，将每年4月24日设立为“中国航天日”。

为此，我今天在国旗下讲话的主题是：弘扬航天精神，树立
爱国信念。

50多年来，航天精神代代相传、生生不息，中国航天自力更
生、勇攀高峰，不断演绎着中国精神、中国力量。从东方红
一号到东方红五号，从嫦娥一号到嫦娥五号，从神舟一号到
神舟十一号，中国实现了“神舟”飞空， “嫦娥”问
月，“北斗”指路，“天宫”览胜，“天问”探火……从近
地到深空，从卫星到载人飞船。仰望星空，中国的航天，让
夜空的星河更加璀璨。

第一个是爱祖国，勤学习。家是最小国，国是最大家，家是
国的基础，国是家的延伸，孙中山先生说过：做人最大的事



情就是要知道怎样爱国。我们的祖国是值得深深地热爱的，
你们可能没有经历过那个特殊的艰苦时期，那时候国家一穷
二白，外有列强封锁，内里人民穷困，没有一点工业基础，
但你们的先辈们没有因为技术匮乏而自怨自艾，而是集中一
切所能利用的资源，披荆棘斩巨浪，经过半个世纪的艰苦奋
斗终于实现了中国经济的腾飞，才有了今天的国力强盛，国
际地位的不断提升。这让任何一个国家都不敢小觑我们，更
不敢欺侮我们，我们为此感到骄傲和自豪。我们今天的岁月
静好，是仰赖祖国和先辈们的负重前行。如果没有他们坚如
磐石的初心和信仰，哪有如今强大的祖国？如果不是背靠强
大的祖国，哪有什么安宁平和的家？同学们，作为新时代接
班人的你们，正生活在一个最好的时代，历史上从未像现在
这样，现代化的强国梦离我们如此之近。值此，中华民族伟
大复兴的关头，你们要非常勤奋地学习，趁着大好时机掌握
更多知识，勇敢地挑起勇立潮头的时代担当。用奋斗为理想
插上羽翼，以奋进开拓、拼搏奉献描绘出精谨细腻的人生工
笔画。

第二个期望是重修养，提素质。俗话说得好，“先成人，后
成才”。在竞争激烈的现代社会，仅仅有点成绩、有点才能
还不够，只有具备了美好的品德、高尚的情操，良好的个人
素养才能拥有光明的前途。这就要求我们在不断学习丰富自
己的同时，还要努力提高自己的思想修养，提升自己的个人
素质，不断的完善自我。提升个人素养可以先从遵守校规校
纪做起，从讲究语言文明做起，从少扔一片纸屑、捡起一块
果皮做起，从尊重同学、尊敬老师做起，从各方面严格要求
自己，做一个举止文明的好学生，养成良好的学习和生活习
惯。同时我们还要多阅读，多关心生活，多关心社会，做到
克己自律，胸怀大爱，使自己成为一个乐于助人、有益社会
文明发展的人；一个体魄健壮、情趣高尚的人；一个抱负远
大、意志坚毅的人；一个尽孝有能、报国有才的人。

同学们，为个人梦想奋斗是快乐的，为家庭美好奋斗是幸福
的，为国家富强奋斗是伟大的。请珍惜在学校的时光，珍惜



把握自己命运的机会，我相信你们将来一定会超过我们这一
代，超过你们的父辈，预祝你们成功！

航天里程碑事件先后顺序篇四

大家早上好！

“每个人，都拥有一个梦，平凡而不平庸……”是的，每个
人的心目中都有属于自己的梦想，也许它不是那么的伟大，
却隐含着自己对未来的憧憬和期望，我的中国梦——“航天
梦”。

我的梦想是当一名像刘洋一样的女航天员。当我有了这一梦
想的时候，朋友们和同学都嘲笑我，说我在做梦。可当我看
见刘洋和其他两位宇航员带着祖国的荣誉和光荣飞上太空时，
我的心就不言而喻的激动和自豪。所以，我发誓，以后一定
要做一个出色的女航天员！

刘洋曾经说过这样的一句话，深深地影响着我，也让我更加
坚信，我一定会成为像她一样，为祖国争光！她说：“为了
祖国的航天事业，我大约有两年没有逛过街了。”对于每个
女孩或者女人来说，逛街是最美好的时光，而刘洋却为了祖
国的航天事业而牺牲自己的青春，将青春的热血洒在祖国大
陆上。

她的话让我开始反省，反省自己以前的幼稚梦想：长大以后
有钱用、有饭吃、有车开、有房住。比起刘洋，我觉得自己
很渺小，甚至卑微。没错，刘洋是一个成功的航天员，可谁
又知道，在刘洋身后聚集的是无数的伤痕和失败？！可她面
对这些的态度是坚持、是勇敢，而并非是选择逃避亦或是放
弃。

所以，对于这些：困难、失意、嘲讽、不屑和挫折我都已经



准备好要如何去面对它们了，那就是：站直，迎接风雨的犀
利；笑对，永不放弃梦想的执着与追求。只有这样，我才能
成功，才能使我们祖国航天事业的发展向前夸一大步，也才
能就此改变中国是“弱国”的称号。

我一定会向全世界宣告：我们中国，不是什么好欺负的好主
儿；我们中国，不是一块任人宰割的肉；我们中国，更不是
什么随便让人冷嘲热讽的“支那国”！我坚信我一定会完成
自己的中国梦，让我的血液中流淌着对祖国的忠贞、崇敬和
自豪的热血。

航天里程碑事件先后顺序篇五

2013年6月11日17时38分02.666秒，在酒泉卫星发射中
心“921工位”发射，升空后再和目标飞行器天宫一号进行交
会对接，并进行短暂的有人照管试验。神十飞天紧紧地牵动
着中国人的心，把中华民族的梦想永远地留在了太空！还首
次开展航天员太空授课活动，是中国空间站的一座新的里程
碑。

近几年来，我们中国在航天事业上取得了飞快的进步，外国
媒体cnn文章称，神十飞天彰显了中国不断增长的太空力量。
从无人到模拟人，从模拟人到载人，从载人到现在的中国空
间站，中国航天技术的进步令世人叹服！

五星红旗你是我的骄傲，我为我的祖国而感到自豪！展望未
来，中国将实现“太空三步走”的计划，2014年中国将发射
空间站核心舱，2020年前后将建成规模较大的国家级太空实
验室。

另外，在今年7月20日，我国以“一箭三星”的方式，将3颗
技术科学试验卫星发射升空，10月25日，将实践十六号卫星
发射升空，而我国独立运行的北斗导航也已经应用于许多科



学领域，使人们的生活水平得到了提高，让人们的生活变得
更加美好！

同学们，我们总有一天要从前辈手中接过祖国飞天梦的重担，
为祖国的航天事业贡献力量。我们准备好了吗？大家要以怎
样的热情，去学习，去生活，掌握先进的知识啊！我们中的
一些人可能会直接参与飞天梦，即使航天员只有几个，但是
你想想，飞船的设计、研究、制作、安装、运输等等需要数
十万航天工作的努力，将来很可能我就是其中一位。无论你
将来做什么，在任何岗位上，也需要你的努力，因为如果没
有祖国的富强，我们拿什么搞研究开发啊！

航天梦，是中国繁荣富强之梦，为了祖国的昌盛，为了中华
民族的富强，让我们共同努力，筑梦航天！

谢谢各位老师。

航天里程碑事件先后顺序篇六

大家早上好！

1970年，中国人第一次发射人造卫星，那一年我三岁，正是
一个爱问问题的年纪。每当我的父亲被我没完没了的为什么，
问得哭笑不得的时候，他就会说，这有什么为什么呢，火箭
都发射啦，卫星都上天啦，所以在我那会的记忆里边，发射
卫星、发射火箭，是这个世界上，最神秘、最牛的一件事情。
这个想法就像一个种子一样，种在我的心底，等到我高中毕
业的时候，为高考填什么志愿犯了愁。有一天，我在图书馆
里边，看到一本《人民画报》，上面有一张“长征三号”的
照片，突然我小时候那个想法，就像一颗种子苏醒了一样，
我就想如果我不去学航空航天，不去从事这个职业，我可能
这一生都没有机会去接触一枚真正的运载火箭。所以一瞬间，
我就知道志愿怎么报了：北航、西工大、南航，而且还豪气
万丈地说了一句，不服从分配。这样呢，在北航的五系读了



四年本科，然后又去西工大上了一年研究生基础课，之后就
来到我现在工作的这个单位——中国运载火箭技术研究院，
工作了整整25年，这25年里有13年，都是在做“长征五号”。
可以说我这一生，就只干了这一件事情。

有人问，中国为什么要搞“长征五号”大火箭？为什么要搞
航天？昨天，我在网上看了一篇文章，刘亚洲上将写道，太
空是如今这个世界里边，所有国家和军队最后的希望，失去
了太空，将会失去未来。我觉得将军说得非常好，在当今这
个世界，中国这样一个大国，如果我们没有独立、自由自主
地进入空间的能力，就好像大航海的时代，我们不能造船一
样，就像当年闭关锁国的大清王朝，错过大海一样，我们将
会错过太空。所以发展“长征五号”只有一个目的，就是要
大幅度地提高中国人进入空间的能力。

这个火箭的特点就是突出一个“大”字，大的发动机、大的
结构、大的电气系统、大的地面支持系统。我们发动机单台
推力达到了120吨，是中国火箭发动机里边推力最大的，采用
的是高压补燃技术，它的压力，泵后压力最高达到50个兆帕，
我们周利民副院长说得很形象，它可以把黄浦江的水直接打
到青藏高原上去。“长征五号”的芯级，采用大的氢氧发动
机，液态的氢和液态的氧，是人类现在已知的，能量水平最
高的火箭推进器。

但是上帝是公平的，他给了你最高的性能，也给了你一大堆
难以解决的技术难题。我们这个发动机，在启动的那一瞬间，
它有的部件的温度要从零下253度在不到一秒钟的时间内，急
剧跳升到零上三千度，涡轮泵的转速要从零迅速加速到好几
万转。氢氧发动机号称是火箭发动机皇冠上的明珠，全世界
只有少数几个航天大国，能够掌握这个技术。那么“长征五
号”不但研制出了大氢氧发动机，而且一研制就是两种。

我们那个发射平台大概有两个篮球场那么大，自重两千多吨，
高度七十多米，在火箭发射的时候呢，它要承受每秒钟3.5吨



的高温燃气的冲刷，燃气的温度总共会达到摄氏三千度以上，
速度每秒钟四千多米，真正的烈火焚身啊！这样的发射平台，
它又非常精密，它可以3％毫米的精度去调节我们的支撑腿的
高度，在发射时候，承受着巨大的力学环境，噪声震动，它
的噪声水平会达到164个分贝，164分贝是100分贝能量值
的251万倍。那么偏偏呢，在我们的这个发射台内部，又是精
密的电子设备，是我们的配气供电的设备。外面这么严酷的
环境，发射台内部必须保证一个非常好的力学环境条件。所
以这样一个2000吨重的庞然大物，外面是钢筋铁骨，里边是
柔情似水，要保护这些设备。它偏偏还能够行走，还能够这
么精密，所以你看了我们的发射平台，就不用再去看变形金
刚了。

大的发动机，大的结构，更大规模的电气系统，更大规模的
地面发射支持系统，这一切大都为了一个，就是大的运载能
力。因为火箭的能力有多大，航天的舞台就有多大。“长征
五号”火箭的研制成功，使中国人一步迈进了世界大火箭国
家的俱乐部。

2006年的10月份，“长征五号”正式工程立项，开始了它艰
苦卓绝的十年铸箭历程。在中国新一代运载火箭里边，“长
征五号”是第一个立项的，但却是最后一个首飞的，就因为
它的研制难度太大。第一个就是新技术比例太高，这个火
箭95%的技术都是全新的，完全突破了国际上，一个新火箭新
技术比例不能超过30%的这个惯例；第二个难就难在它的研制
工作量巨大，在研制初期，我们测算过，这个火箭的研制工
作量，相当于一般火箭的3.5倍，但是到了研制后期，我们再
审视的时候，发现当时估计保守了，可能相当于4到5倍。4
到5倍的研制工作量，国家没有给我们4到5倍的研制周期啊，
没有配备4到5倍的人力资源啊。除了采取一些新的设计手段、
设计方法之外，全靠我们这支队伍夙兴夜寐，这么多年，只
争朝夕去拼搏，去努力。

我们研制团队的平均年龄只有35岁，我们首发试验队的平均



年龄只有30.5岁。在我们总体设计部，有一个年轻的空气动
力学的专家叫苏虹。2012年的5月20日，一个大型试验成功之
后，我说我请大家吃个饭吧。在饭桌上，大家都说这一年我
最开心的事是什么，苏虹说，她这一年最开心的事，就是终
于把自己嫁出去了。原来，我们才知道，她为了这个型号，
几次推迟婚礼，第二天就要举办婚礼了，亲友都请好了，单
位通知出差 ，拎着包二话不说就走。那天在饭桌上，苏虹她
哭了，我问她说你这么难，为什么不告诉我们啊？她说型号
任务这么急迫、这么紧张，我怎么能因为我个人的事情去耽
误工作呢。

在我们天津火箭公司总装车间，有一名叫崔鑫的年轻工人。
有一年春节，单位说任务紧，我们只能给大家放两天假，总
装车间有个说法，晚上12点之前都不叫加班，那么厂领导知
道以后说，这不行，大家一年这么辛苦，你就狠狠心，下个
决心给大家放三天，规定正月初四早上必须赶回车间。那么
这个崔鑫呢，他为了能够准时赶到车间，他大年初二就出发，
结果大年初二那天，天降暴雪，高速封路，火车停运。他怎
么回到岗位上？你们能猜到他怎么回到岗位上？他选择走回
来。从山西忻州啊走回来，一路上有老乡的拖拉机，他就搭
一段，有别人的摩托车，他就搭一段，什么都没有的情况下，
他就选择走。他愣是在正月初四凌晨四点钟，顶着漫天的飞
雪走回了总装车间。谁说我们的80后、90后，他们是独生子
女，吃不了苦，没有担当呀，你看看我们航天这些年轻人，
我想火箭起飞时，喷薄的烈焰，就是对他们辛苦付出最好的
致敬。

其实每个人最初都有他的梦想，有的人坚持下来了，有的人
中途改变了。但是不管你选择了什么，年轻的朋友们，我希
望你们能够守得住初心，耐得住寂寞，不要为这个世界的`风
华，去干扰你的视野，不要因为短期内没有得到回报，就沮
丧或者放弃，不要急功近利。因为这个世界上有很多伟大的
事业，是需要你花很长时间，去努力，去追求的。就像我
们“长征五号”这支研制队伍，这些年轻人，他们花整整十



年时间，只做一件事情。我想有一句广告说得非常好，每一
个普通人或大或小的贡献，成就了这个国家的梦想。我想你
们也是一样，你们每天点滴的努力，也一定会成就你们各自
精彩的人生。我看到现场这么多年轻的面孔，就像看到清晨
绚烂的朝霞一样，少年强则中国强，中国未来的希望在你们
的身上，我祝福你们！


